
Realizou-se a Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso de Campinas – CMI, no

dia 11 (onze) de dezembro de 2023, na Casa dos Conselhos, localizada à Rua Ferreira Penteado, n°

1331 - Centro - Campinas/ SP, iniciando às 14h25.

Pauta:

1) Apresentação dos presentes e justificativas dos ausentes

2)  Deliberação  das  Atas  de  30  de  agosto,  13  de  novembro  e  06  de

dezembro/2023

3) Indicação de nome para 2º secretário da Diretoria

4) Comissão de Políticas Públicas e Violência – devolutiva dos trabalhos

5) Esclarecimentos sobre o Decreto nº 22.990 de 10/10/2023 – Comissão

Intersecretarial de Acompanhamento da Política Municipal da Pessoa Idosa

6) Comissão Provisória do Centro Dia da Pessoa Idosa – apresentação do

relatório de visita e devolutiva dos trabalhos 

7) Comissão do FMPIC – devolutiva dos trabalhos

8) Comissão de Legislação e Registro – devolutiva dos trabalhos 

9) Comissão ILPI – devolutiva dos trabalhos

10) GT Denúncias – devolutiva dos trabalhos

11) Comissão de Eventos – devolutiva dos trabalhos

12) Comissão Provisória do Edital de Chamamento Público – devolutiva

dos trabalhos

13) Informes 

Reunião Presidida por: José Alberto Macedo Nogueira – presidente 

Tipo de Reunião: Assembleia Geral Ordinária

Secretário: Karla de Castro Borghi – vice-presidente

1) Apresentação dos

presentes  e

justificativas  dos

ausentes

De  conformidade  com  o  registro  do  livro  de  presença  do  Conselho

Municipal do Idoso de Campinas, participaram 22 (vinte e duas) pessoas.

Entre essas, 3 (três) que são  Conselheiros Titulares do Poder Público:

Marco  Antonio  dos  Santos  (Gab.  Prefeito);  Karla  de  Castro  Borghi

(SMASDH)  e  Thalles  Jordane  Almeida  Oliveira;  7  (sete)  que  são

Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: Elza Lauretti  Guarido (CRP);

Juarez Bispo Mateus (Assoc. Idosos de Campinas e Região); Alice Helena

De Danielli (usuários); Maria Aparecida de Oliveira Zambelli (usuários);

José Alberto Macedo Nogueira (usuários); Marilda Oliveira Martins (Lar

Alice de Oliveira); e Cleide Francisca dos Santos (CEI); 1 (um) que é

Conselheiro  Suplente  do  Poder  Público: Valdirene  de  Lima  Valtriani

(SMASDH); 6  (seis)  que são  Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil:

Rosemary  Assis  (CRP);  Diva  Aparecida  França  de  Moraes  (Usuários);

Benedito  Saga (Usuários);  Ana Maria  Sorrozal  (usuários);  Tânia  Maria

Granzotto (UNICAMP) e Luciana Gomes Dias (CEI Padre Santi Capriotti);

5 (cinco) que são Convidados: Érik Campos da S. Ricardo (COF); Luanda

F. S. Sachetto (MAE Maria Rosa); Joelma Neves Cavalcanti (SMASDH);

Thaís  e  Mônica  (Adm.  CMI);  10  (dez)  Conselheiros  que  Justificaram:

Silvano  Freire   Oliveira  (Gab.  Prefeito);  Silvia  dos  Santos  Machado  e

Elaine Cristina Borin da Silva (SMCASP); Rogéria Misorelli (SMS); Henri



Maeda  (EMDEC);  José  Carlos  Ramos  (Assoc.  Idosos  de  Campinas  e

Região);  Ana  Maria  de  Arruda  Camargo  (UNICAMP);  Maiara  Soares

Imperador (Lar Alice de Oliveira); Danusa de Mello Amadeu e Eva Cristina

de  Morais  Formagio  (AFASCOM);  14 (quatorze)  Ausentes  sem

Justificativa: André Tavares Machado (SMC); Mara Marques da Silva e

Maria Silvia Gianoni (SME); Deise Campos de Sousa e Ana Luiza Costa de

Magalhães  (SMEL);  Reginaldo  Pacheco  Rodrigues  e  Andreia  Silvia  de

Freitas  (SMH);  Susimara  Lizabelle  e  Silvio  José  dos  Reis  (SMI);  José

Carlos  de  Paula  Ribeiro  (SMJ);  Alexandra  Sevilha  Meleschco  Ganev

(SMS); Roberta dos Reis Montovani (EMDEC); Bento da Costa Carvalho

Junior (usuários) e Tânia Regina Cinack (usuários).

2)Deliberação das 

Atas de 30 de 

agosto, 13 de 

novembro e 06 de 

dezembro/2023

O conselheiro José Alberto Macedo Nogueira (Beto), presidente, saudou a

todos, informou que a ATA da Assembleia Extraordinária, que aconteceu

no dia 06 de dezembro, será deliberada na próxima reunião e explicou

que a ATA de 30 de agosto se tratava de Assembleia Extraordinária, que

tratou  sobre  o  processo  disciplinar  e  a  formação  da  Comissão

Corregedora. A conselheira Elza Lauretti  Guarido solicitou que o nome

dela fosse corrigido na Ata de 13 de novembro. As Atas de 30 de agosto e

13 de novembro foram  APROVADAS, por unanimidade. Beto informou

que as Atas são encaminhas através de e-mail e, caso os conselheiros

queiram sugerir alterações, devem encaminhar previamente à secretaria

do CMI. 

D 3) Indicação de 

nome para 2º 

secretário da 

Diretoria

Beto explicou que para manter a equidade na composição do quadro da

diretoria,  o  segundo  secretário  deveria  ser  membro  representante  do

Poder  Público.  Disse  que  consultaram  os  membros  do  CMI  que

representam o Poder Público e a conselheira Valdirene de Lima Valtriani

(Val) foi a única que manifestou interesse. Beto submeteu a aprovação a

indicação de Val, que foi APROVADA por unanimidade. 

4) Comissão de 

Políticas Públicas e 

Violência – 

devolutiva dos 

trabalhos

Beto explicou que o conselheiro Juarez Bispo Mateus solicitou a inversão

da  pauta,  pois  entendia  que  a  Comissão  ficava  prejudicada  pelo

esvaziamento  no  final  da  reunião.  Juarez  disse  que  em  reunião,  a

comissão realizou discussão sobre a criação da Comissão Intersecretarial

de  Acompanhamento  da  Política  Municipal  da  Pessoa  Idosa,  onde  o

conselho seria apenas convidado a participar como ouvinte, e disse que

questionaram esse  ponto  da  Comissão  Intersecretarial.  Karla  explicou

que, na Assembleia de 13 de novembro, marcaram reunião no dia 22 de

novembro  para  esclarecimentos  sobre  a  instituição  da  comissão,  mas

apenas  o  conselheiro  Beto  participou.  Karla  informou  que  discutiram

algumas sugestões de alteração na composição da Comissão e que ela

havia sugerido que essas alterações constassem no Regimento Interno. A

sugestão foi que o CMI indicasse um representante da Sociedade Civil do

conselho, para compor a Comissão, e Karla disse que na reunião em que

o Regimento Interno for submetido a aprovação, o CMI será convidado

para participar. Juarez informou que continuam discutindo a questão da



gratuidade do transporte público para os idosos a partir dos 60 anos, e

sobre  o  projeto  da  Vila  dos  Idosos,  baseado  na  Vila  Dignidade  de

Indaiatuba, que fizeram visita. Juarez disse que o CMI precisa ser uma

ponte de comunicação com os Secretários  de Habitação e Transporte,

para  que  possam  realizar  estas  discussões.  Benedito  Saga  (Saga),

primeiro-secretário, sugeriu convidar os secretários para participarem da

próxima assembleia, e Karla sugeriu que fosse em fevereiro, por causa do

Edital  de  Chamamento  Público  do  Conselho  Estadual  do  Idoso.  Beto

questionou como estavam os andamentos do projeto da Vila dos Idosos.

A  convidada  Joelma  explicou  que  a  Vila  dos  Idosos  é  um projeto  da

Secretaria  de  Habitação,  geralmente  em parceria  com as  políticas  de

Assistência. No caso de Indaiatuba, a construção do imóvel é realizada

pela Secretaria de Habitação e a gestão e indicação de moradores é feita

pela  Secretaria  de  Assistência.  Joelma  disse  que  existem  outros

programas  com  financiamentos  estaduais  e  federais,  e  explicou  a

diferença dos serviços da Casa Lar e Vila dos Idosos, enfatizando que é

necessário  sempre  preconizar  a  autonomia  e  desejo  da  pessoa  idosa.

Joelma disse que cada Casa Lar pode abrigar até 10 idosos e Campinas já

tem uma demanda para a construção de 2 unidades. Joelma disse que é

importante a divulgação do edital para a Casa Lar e Vila dos Idosos, com

o valor de orçamento a ser utilizado pelo fundo. Essas informações serão

compartilhadas para os conselheiros, por ela.  A conselheira Alice Helena

de  Danieli  (Leninha)  disse  que  continua  observando  a  ausência  dos

representantes do Poder Público, e disse que o conselho precisa executar

o  que  o  Regimento  Interno  prevê.  Leninha  solicitou  que  a  partir  de

janeiro, o CMI tomasse as devidas providências em relação a isso, pois

está cobrando há muito tempo este posicionamento, além de acreditar

ser  muito  desrespeitoso  com  os  demais  membros.  A  conselheira

Rosemary corroborou com a fala de Leninha. 

5) Esclarecimentos 

sobre o Decreto nº

22.990 de 

10/10/2023 – 

Comissão 

Intersecretarial de

Acompanhamento 

da Política 

Municipal da 

Pessoa Idosa

A conselheira Karla disse que a devolutiva havia sido explicada no item

anterior  da  pauta,  Comissão  de  Políticas  Públicas  e  Violência,  quando

questionada pelo conselheiro Juarez. 

6) Comissão 

Provisória do 

Centro Dia da 

Pessoa Idosa – 

apresentação do 

A conselheira Karla informou que a comissão realizou visita ao Centro Dia

da Pessoa Idosa (CDPI) no dia 04/12, no período da manhã. O CDPI está

atendendo  19  idosos  referenciados  pelos  serviços  e  há  vagas  abertas

ainda.  Karla  informou  que  os  próximos  projetos  serão  avaliados

anteriormente pelo Departamento de Vigilância Sanitária – DEVISA, para



relatório de visita 

e devolutiva dos 

trabalhos 

atendimento  das  exigências  sanitárias.  Karla  falou  que  mesmo com a

modificação do telhado, o espaço continua muito quente, e por isso o

Centro  de  Orientação  Familiar  (COF),  que  administra  o  CDPI,  fará

instalações  de  Ecobrisas.  Karla  informou  que  o  prédio  ainda  está  na

garantia  pela  construtora e por  isso farão alguns reparos necessários.

Karla disse que haverá uma reunião no dia 14 de dezembro, para que a

rede de atendimento do Sistema Único de Saúde – SUS e Sistema Único

de Assistência Social – SUAS discutam o referenciamento para o CDPI. 

7) Comissão do 

FMPIC – 

devolutiva dos 

trabalhos

Beto informou que a prestação de contas referente ao terceiro trimestre

de 2023 retornou para o contador da Secretaria Municipal de Assistência

Social,  Pessoa  com  Deficiência  e  Direitos  Humanos  (SMASDH),  com

alguns  questionamentos  e  estão  aguardando  resposta.  A  conselheira

Karla  falou sobre o  Lançamento da Campanha do Leão Solidário,  que

aconteceu no dia 14 de novembro, na Sociedade Hípica de Campinas,

onde compareceram aproximadamente 80 pessoas. Karla relatou também

que no dia 11, no período da manhã realizou uma reunião na Escola de

Governo e Desenvolvimento do Servidor (EGDS) com as Organizações da

Sociedade  Civil  (OSC’s),  para  divulgação  do  Edital  de  Chamamento

Público do Conselho Estadual do Idoso. Karla informou que na reunião

descentralizada  o  site  do  FMPIC foi  muito  elogiado,  e  o  município  de

Campinas é uma referência nesse assunto. 

8)  Comissão de 

Legislação e 

Registro – 

devolutiva dos 

trabalhos

A conselheira  Karla  informou que fizeram algumas análises,  solicitaram

novos documentos para as entidades, e convidou aos que puderem vir na

reunião do dia 13/12 às 9h00 para analisar as solicitações. 

9) Comissão ILPI – 

devolutiva dos 

trabalhos

A conselheira Karla informou que a comissão está se reunindo e fazendo

as visitas, foi publicado em novembro um decreto, do qual a comissão já

havia dado ciência na Assembleia Ordinária de setembro e feito algumas

sugestões  à  SMASDH.  As  sugestões  foram  acatadas,  e  as  ILPI’s

clandestinas sofrerão sansões mais duras. 

10) GT Denúncias – 

devolutiva dos 

trabalhos

A  conselheira  Karla  disse  que  as  denúncias  continuam  com  números

alarmantes  no  município,  sugeriu  que  fizessem  uma  força  tarefa  nas

visitas, mas estão analisando se os conselheiros poderiam auxiliar nesta

demanda. 

11) Comissão de 

Eventos – 

devolutiva dos 

trabalhos

O conselheiro  Saga  informou  que  nem reunião  a  comissão  avaliou  os

eventos, e sugeriu que já fizessem o planejamento dos eventos de 2024. A

conselheira Leninha falou que as comissões precisam se organizar para

sugerir eventos, para além dos eventos que já são recorrentes. 

12) Comissão 

Provisória do 

Edital de 

Chamamento 

Público – 

Karla  informou que as  pontuações  no  edital  já  foram feitas  e  agora  a

comissão precisa se reunir  para verificarem e trazerem as alterações a

serem aprovadas na próxima assembleia. Karla informou que precisarão

instituir duas comissões: a de monitoramento e a de avaliação. 



devolutiva dos 

trabalhos

13) Informes O presidente José Alberto Macedo Nogueira (Beto) desejou um Feliz Natal

e   Ano  Novo  a  todos,  e  encerrou  a  reunião  às  16h43min.  Nada  mais

havendo a tratar, eu Thaís Fernanda da Silva Gonçalves, lavrei a presente

ATA. 


